
Двести новобранцев 
из Алтайского края 
отправились на этой 
неделе в различные во-
инские части страны.

…Даже редкое для ны-
нешнего мая солнце вдруг 
выглянуло из-за туч, словно 
вдруг решило тоже проводить 
алтайских ребят на службу. 

В этот день на призывном 
пункте Барнаула прошел 
небольшой торжественный 
митинг – напутственные сло-
ва новобранцам сказали заме-
ститель губернатора края Ви-
талий Снесарь, митрополит 
Барнаульский и Алтайский 
Сергий, председатель краевой 
общественной организации 
«Президентский полк «Алтай» 

Никита Паршков. Выступил и 
взвод почетного караула БЮИ.

После митинга Виталий 
Снесарь подошел к новобран-
цам, пожелал всем удачи и 
счастливого возвращения.

Родители, приехавшие по-
прощаться с сыновьями на це-
лый год, заметно волновались. 
Особенно мамы. Одна из жен-
щин, провожавшая сына на 

службу в Президентский полк, 
– жительница Барнаула Жанна 
Третьякова сказала «АП»: «Мак-
сим у меня с желанием пошел в 
армию. Он с отличием окончил 
Алтайский техникум киноло-
гии и предпринимательства. 
Очень крепкий, спортивный. 
Кинолог… К службе подготов-
лен, но мне все равно трудно 
сдержать слезы, переживаю».

Сам же Максим, спокойный 
и даже немного суровый, ска-
зал, что вовсе даже не волну-
ется. Скучать по нему будут 
не только близкие люди, но 
и овчарка Альфа, которую он 
воспитал со щенка. Питомцу 
придется потерпеть. Родине 
служить – это, по мнению Мак-
сима, святая обязанность для 
каждого мужчины.

Начальник отдела под-
готовки, призыва и набора 
граждан на военную службу 
Военного комиссариата Ал-
тайского края Андрей Круглов 
рассказал «АП», что 15 человек 
для службы в Президентском 
полку были отобраны пред-
ставителем этой уникальной 
воинской части. Еще в феврале 
он приезжал, побеседовал с 
кандидатами. Всего претен-
довало на службу в этой в/ч 
25 алтайских парней.

В Президентском полку 
может служить не всякий. 
Чтобы попасть туда, парень 
должен быть не ниже 175 и 
не выше 190 см. Кроме того, 
обладать отменным здоро-
вьем. Оцениваются мораль-
но-деловые качества. Любые 
правонарушения, в том числе 
административные, поме-
шают молодому человеку 
попасть в Президентский 
полк. Проверяются по это-
му критерию и все близкие 
родственники. Образование 
у претендента на службу в 
уникальной воинской части 
должно быть не ниже сред-
него. Высшее только привет-
ствуется. И еще исключаются 
какие-либо татуировки на 
теле молодого солдата.

Кроме Президентского 
полка алтайские призыв-
ники пополнили другие 
воинские части. Ребята
уехали в Сухопутные войска 
в Воронежскую область, в 
Новороссийск на Черно-
морский флот, туда же – в 
части Военно-космических 
сил, в Железнодорожные
войска в город Хабаровск. 
Еще одна команда отправи-
лась в Москву в Националь-
ную гвардию.

Вообще же нынешняя при-
зывная кампания проходит 
в штатном режиме, без ка-
ких-либо происшествий. Ребя-
та идут служить с желанием, 
явных каких-то отказников 
замечено не было. Весенний 
призыв закончится 15 июля.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
20 мая Ветер северо-западный, 4-9 м/сек.,

с усилением до 15 м/сек., ночью 
– дождь, мокрый снег, днем – без 
осадков.

21 мая Ветер юго-западный, 6-11 м/сек.,
с усилением до 13-18 м/сек., по краю
местами дождь.

Ветер северо-западный, 15-20 м/сек.,
порывы до 27 м/сек., дождь, мокрый 

снег.
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  ЦИФРА .

В воскресенье, 20 мая, у 
села Полуямки Михайлов-
ского района состоится 
праздник для любите-
лей сибирской экзотики 
«Степной первоцвет».

В программе – экскурсии на место массового 
цветения пиона, мастер-классы плетения венков 
из березовых веток, пленэр фотомастеров, ста-
ринные народные гадания и конкурс «Девичья 
коса – ой да краса!».

В празднике участвуют фольклорный ансамбль 
«Стрела» Алтайского краевого колледжа куль-
туры и искусств, образцовый самодеятельный 
коллектив Алтайского края «Верея» из Кулунды, 
ансамбль «Братина» из Ключей, ансамбль «Земля-
ки» из Михайловского района и другие творческие 
коллективы. Начало – в 11 часов.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Вакансии для трудоустройства граждан 

с ограниченными возможностями здоровья 
содержатся в базе данных службы занятости 
края. Специалисты к каждому инвалиду под-
ходят индивидуально, с учетом имеющихся 
ограничений к труду по состоянию здоровья. 
По данным регионального Минтрудсоцзащи-
ты, наиболее востребованы медработники, 
менеджеры, кассиры, сторожа (вахтеры), элек-
тромонтеры, инженеры и т. д. Предлагаемая 
зарплата доходит до 35 – 40 тыс. рублей.

Служите честно!

Праздник цветения пиона

 20

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

В помощь пострадавшим
Вчера в детском санатории «Белокуриха» завершилась 

оздоровительная смена для 93 детей из Краснощековского, 
Петропавловского, Смоленского и Тальменского районов, 
пострадавших от сильного весеннего паводка.

По словам врачей одного из лучших учреждений санаторно-ку-
рортной системы России, программа пребывания рассчитана на 
максимальный оздоровительный и восстановительный эффект.

Напомним, что это уже вторая смена юных отдыхающих, 
принятых «Белокурихой» из подтопленных территорий. Первая 
из четырнадцати ребятишек стартовала 18 апреля. Напомним, 
что 80 детей в возрасте от 7 до 14 лет из Краснощековского, 
Курьинского и Первомайского районов отдохнули этой весной 
в Павловском детском санатории «Зарница», а в санаторном 
оздоровительном круглогодичном лагере «Чайка», что под 
Бийском, прошли лечение 86 подростков из Алтайского, Пе-
тропавловского и Солонешенского районов.

Подготовила Тамара ПОПОВА

За верность профессии
Двум дорожникам Алтайского края присуждена пре-

мия «За верность профессии» имени Василия Гольцова. 
Соответствующее распоряжение подписал губернатор 
Александр Карлин.

За значительный вклад в развитие дорожной отрасли награ-
дой отмечены ветеран дорожной отрасли Анатолий Бубуненко 
и машинист автогрейдера Павловского филиала Центрального 
дорожно-строительного управления Владимир Небускин.

Помимо материального поощрения лауреаты получат диплом 
губернатора Алтайского края и памятный знак «За верность 
профессии».

Светлана РУСИНА

Спортзалы и стадионы
В крае стартовала новая губернаторская программа «85х85», 

посвященная очередному юбилею региона. К 2022 году 
планируется построить и отремонтировать 85 социально 
значимых объектов. Среди них восемь спортивных.

В селе Быстрый Исток реконструируют здание МКУК «Цен-
трализованная клубная система». В нем разместят спортзал. В 
селе Ключи власти хотят построить многофункциональный 
спортивный центр. В Мамонтово отремонтируют спорткомплекс 
МБУДО «Мамонтовская ДЮСШ». В селе Советском запланировали 
строительство стадиона. В селе Солтон капитально отремонтируют 
имеющийся стадион и построят спортивный корпус. Ледовую 
арену возведут в Рубцовске. Бассейн «Дельфин» отремонтируют 
в Славгороде. В Яровом ожидается капремонт МБУ «Спортивный 
оздоровительный центр».

Алёна ИВАНОВА

Подробности о новой программе – на 2 стр.

Среди лидеров
Названы 5 городов, самых популярных в нашей стране 

для летнего отдыха на озерах. Яровое из Алтайского края 
оказалось на четвертом месте общероссийского рейтинга.

Исследование было проведено на основе анализа данных 
броней жилья в частном секторе с 1 июня по 31 августа 2018 
года. Результаты опубликовал популярный российский тури-
стический сервис Tvil.ru.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В Алтайском крае усовершен-
ствовали работу по выявлению 
и оперативному тушению лесных 
пожаров. Специалисты Федераль-
ного агентства лесного хозяйства 
отмечают полную готовность 
всех структурных подразделе-
ний, ответственных за пожарную 
безопасность, к оперативному 
реагированию на ситуацию любой 
сложности.

Подобная оценка свидетельствует о 
качестве выполняемой работы властями 
региона, Министерством природных ре-
сурсов и экологии, о результативности 
межведомственного взаимодействия и 
консолидации сил.

Полномочный представитель президента 
в СФО Сергей Меняйло провел межведом-
ственную комиссию по предупреждению 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной безопасности.

Как отметил первый заместитель пред-
седателя правительства края Александр 
Лукьянов, положение дел в Алтайском крае 
и действия профильных органов власти «вне 
критики».

«В Алтайском крае выявление лесных 
пожаров производится в первые три часа, 
а их ликвидация – в первые сутки. В этом 
году не допущено переходов лесных пожаров 
ни на производственные, ни на социальные 
объекты, тем более на населенные пункты», 
– отметил Александр Лукьянов.

В 2018 году в регионе произошло 11 лесных 
пожаров (для сравнения: на аналогичную 
дату 2017 года – 42). Площадь возгорания 

составила 5,4 гектара: в среднем менее по-
лугектара на один пожар (в прошлом году 
этот показатель составлял 2 гектара на один 
пожар). «Эти цифры говорят о многом. Здесь 
задействованы все наши службы: и лесные, 
и МЧС. Все нацелено на то, чтобы выявить 
пожар в первые часы возгорания и ликви-
дировать в первые сутки», – констатировал 
Александр Лукьянов.

Посевная кампания также давала пово-
ды для тревоги с точки зрения пожарной 
безопасности. В Минприроды рассказали о 
системной работе ведомств по пресечению 
огневого способа очистки сельхозугодий. В то 
же время действия сельхозпроизводителей 
в период весенне-полевых работ ежегодно 
провоцируют большое количество пожаров. 

«В ходе рейдовых мероприятий и авианаблю-
дения были обследованы ленточные боры 
и прилегающие к ним территории муници-
пальных образований. Были установлены 
очаги природных пожаров на территории 
Ключевского и Калманского районов, а 
также в пригороде Барнаула», – отмечают 
в министерстве. Руководители муниципа-
литетов регулярно предупреждаются об от-
ветственности за несоблюдение запретов на 
сельхозпалы и о необходимости принимать 
меры по недопущению подобных ситуаций.

По оперативным данным Региональной 
диспетчерской службы Минприроды, 17 мая 
на землях лесного фонда в Алтайском крае 
пожаров допущено не было.

Соб. инф.

  БЕЗОПАСНОСТЬ .
Горячая тема – на контроле

В регионе готовы оперативно реагировать на ситуации любой сложности.

Жанна Третьякова провожает сына Максима в Президентский полк.

Иван Матросов к службе готов.

Взвод почетного караула БЮИ. Показательные выступления.

Виталий Снесарь пожелал новобранцам удачи.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Глава региона Александр 
Карлин дал старт реа-
лизации губернаторской 
программы «85х85».Ш   

В четверг, 17 мая, губер-
натор побывал с рабочей по-
ездкой в Родинском районе. В 
райцентре Александр Карлин 
посетил среднюю школу 
№ 1, капитально отремонтиро-
ванную в рамках программы 
80х80», и в школе № 2, кото-
рая станет первым объектом 
реализации новой губерна-
торской программы 85х85». 
Работы планируется начать 
уже на летних каникулах.

Попадая в родинскую шко-
лу № 1, испытываешь настоя-
щий культурный шок. Трудно 
поверить, что в сельской мест-
ности есть такое современное 
учебное заведение. Уже с поро-
га понятно, что это технически 
и технологически оснащенная 
школа.

На входе у гардероба уста-
новлен специальный тер-
минал, с помощью которого 
каждый ребенок или роди-
тели могут получить любую 
информацию о школе – ее 
историю, расписание уроков 
и т. п. Нужно лишь нажать не-
сколько клавиш на мониторе.

Рядом на стене висит специ-
альная доска с зарядными 
устройствами для любых со-
товых телефонов. Об учебных 
классах вообще говорить не 
приходится. Везде новая ме-
бель, интерактивные доски.
Далеко не каждая городская 
школа имеет такую мощную 
технологическую базу.

С экскурсией по новому зда-
нию главу региона провели 
ученики начальных классов 
– Егор, Артем и Саша. О люби-
мой школе дети рассказыва-
ли в стихах. В прозе коротко 
и ясно высказался директор 
школы Николай Катаманов: 
«Я бы сказал, что наша школа 
сегодня является одной из луч-
ших сельских школ в России».

Капитальный ремонт ро-
динской школы № 1 начали в 
2015 году. Она была построена 
в 1959 году. Все коммуника-
ции, окна, стены пришли в 
ветхое состояние. Кроме того, 
к школе сделали пристройку. 
Затраты на ремонт основно-
го здания составили 43 млн 
рублей.

В возведенной пристройке 
сейчас обучается более двухсот 
детей. Всего на строительство 
было направлено около 115 
млн рублей из федерального, 
краевого и местного бюджетов.

– Школа была построена 
практически заново, – говорит 
Николай Катаманов. – Раньше 
у нас начальные классы обу-
чались в ветхом деревянном 

здании. Сегодня в школе соз-
даны современные условия 
для всех учащихся, здание 
обеспечено новой мебелью 
и оборудованием. Теперь мы 
можем себе позволить рабо-
тать в одну смену. Если раньше 
школа была рассчитана лишь 
на 400 учащихся, то сегодня у 
нас в комфортных условиях 
занимаются 543 ребенка.Р  

Такой же современной 
должна стать и школа № 2, 
которая будет построена по 
новой губернаторской про-
грамме 85х85». Зданию, в 
котором сегодня обучаются 
478 школьников, более сорока 
лет. Температура в школе не 
соответствует необходимым 
требованиям. В некоторых 
местах просел пол, требуется 
ремонт крыши.

По губернаторской програм-
ме в учебном заведении уте-
плят фасад, заменят кровлю, 
сделают навесные потолки и 
многое другое. Кроме того, по 
примеру первой школы учеб-
ное заведение оснастят самым 
современным оборудованием.

– Сегодня в Родинском рай-
оне, как и в других муниципа-
литетах, мы начинаем работу 
по программе «85х85», – сказал 
губернатор. – Учитывая, что 
у нас за плечами программы 
«75х75» и «80х80», никому уже 
не нужно объяснять, как мы 
ее формируем и реализуем: со-
ветуемся с жителями районов, 
депутатским корпусом, затем 
подключаются отраслевые 
министерства и ведомства и 
только после такой серьезной 
проработки объект включает-
ся в программу.

Глава региона отметил, что 
школа № 2, которую приведут 
в порядок по новой губерна-

торской программе, сохраня-
ет свою работоспособность по 
основным конструктивным 
элементам, однако зданию 
нужен серьезный ремонт.

– Сегодня с начальником 
профильного управления кра-
евого Минстройтранса мы до-
говорились, что в смету будет 
включено создание шатровой 
крыши, с этого начнут ремонт, 
затем будут выполнены все 
другие необходимые работы – 
замена систем водоснабжения 
и водоотведения, отопления, 
электропроводки, утепление 
фасада, столярные работы. 
Стоимость ремонта около 94 
миллионов рублей, – заявил 
губернатор.Н   

Родинский район – это 
наглядный пример того, как 
после реализации губернатор-
ских программ меняется каче-
ство жизни муниципалитетов. 
К примеру, там по программе 
«75х75» реконструировали цен-
тральную районную больни-
цу и теперь она соответствует 
всем современным требовани-
ям, предъявляемым к медуч-
реждениям.

Больница стала одним из 
первых медучреждений, ре-
конструированных по первой 
юбилейной программе. На ре-
монт и оснащение ее оборудо-
ванием почти десять лет назад 
израсходовали 40 миллионов 
рублей – это очень серьезные 
по тем временам средства.

В здании капитально от-
ремонтирова ли кровлю, 
заменили внутренние ком-
муникации (водопровод и 
канализацию), установили 
пластиковые стеклопакеты, 
смонтировали охранно-пожар-
ную сигнализацию в главном 
корпусе, в пристройке род-
дома и детского отделения. 
Фасад главного корпуса обли-
цован металлосайдингом, на 
первом и втором этажах зда-
ния выполнены отделочные 
работы.

Только ремонт на один 
квадратный метр обошелся 
почти в 10 млн рублей. Плюс 
приобретены оборудование 
и мебель. По программе «Мо-
дернизация здравоохранения 
Алтайского края» в 2011 году в 
родинскую больницу поступи-
ло медицинское оборудование 
на 15 млн рублей: новый рент-
генаппарат, оборудование для 

акушерского отделения, опе-
рационного блока и отделения 
анестезиологии-реанимации 
и другое.

– Какой была больница тогда 
и сейчас – это небо и земля, – 
рассказывает главный врач ЦРБ 
Сергей Сердюк. –  От старого 
здания не осталось ничего. Боль-
ница была как Дом Павлова в 
Волгограде. Все заменили. То, 
что создано по губернаторской 
программе, – это неоценимый 
вклад для жителей Родинского 
района. Современное здание 
отвечает самым высоким стан-
дартам. Теперь медицинская 
помощь в данных стенах оказы-
вается на высочайшем уровне и 
пациенты это проверили, что 
называется, на себе.

В Родинском районе строят 
школы, больницы и детские 
сады. В 2015 году в райцентре 
капитально отремонтировали 
первые ясли-сад «Солнышко» 
для детей от полутора до трех 
лет. Изначально проект предус-
матривал именно реконструк-
цию. Но после того как рабочие 
произвели разбор, оказалось, 
что здание находится в плохом 
состоянии, поэтому с фунда-
мента построили новое.

– Таким образом, в райцен-
тре Родинского района про-
блему обеспеченности детей 
услугами дошкольного обра-
зования мы решили полно-
стью, – говорит заведующая 
детским садом Алена Сахно. 
– Это очень важная тема для 
села. Родители теперь могут 

спокойно работать, зная, что 
их чада под присмотром.З  

Программа «85х85» будет 
реализована во всех районах 
Алтайского края. Главной ее 
особенностью является акцент 
на объектах образования и 
здравоохранения.

– В программу также входят 
объекты культуры, спорта и 
жилищно-коммунального 
хозяйства, – подчеркнул 
Александр Карлин. – Надо 
принимать во внимание, что 
объекты, выбранные местны-
ми жителями и утвержденные 
на муниципальном и краевом 
уровнях, значимы не только 
для тех населенных пунктов, 
в которых они расположены. 
Например, Родинская ЦРБ 
обслуживает население все-
го района. Также и школа, 
которую предстоит приве-
сти в порядок по программе 
«85х85», – это базовая школа, 
у которой есть филиал, рас-
положенный примерно в 30 
километрах от райцентра. 
Ученики этого филиала после 
окончания 9 класса придут 
учиться в обновленную школу 
в райцентре. Получается, что, 
отремонтировав по краевой 
программе школу в Родино, 
мы существенно меняем об-
разовательную и культурную 
среду во всем районе.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)  АКТУАЛЬНО .

  НОВОСТИ .  ПРИОРИТЕТЫ .
Большая стройка

Без серьёзных сбоев

Спросите – вам ответят
Новая линия заработала в разделе «Приемная» на инфор-

мационном портале «Алтайская правда» – http://www.ap22.
ru. Она посвящена вопросам установления инвалидности, 
в частности, медико-социальной экспертизе.

«Прямая линия» называется «Порядок направления гражда-
нина на медико-социальную экспертизу». На вопросы отвечает 
руководитель – главный эксперт по медико-социальной экс-
пертизе ФКУ «ГБ МСЭ по Алтайскому краю» Минтруда России 
Александр Гончаренко.

Формат общения: вы спрашиваете – специалисты отвечают. 
Интересующие вопросы задавайте по ссылке: http://www.ap22.
ru/internet-priemnaya/poryadok-napravleniya-grazhdanina-na-
mediko-sotsialnuyu-expertizu.html.

Напомним, сейчас участниками интерактивной площадки 
являются Отделение Пенсионного фонда России по Алтай-
скому краю и Государственная инспекция Алтайского края. 
Тема «прямой линии» с Пенсионным фондом – «Пенсионное 
обеспечение граждан Алтайского края». Задать вопросы можно 
в разделе «Приемная» по ссылке http://www.ap22.ru/internet-
priemnaya/pensionnoe-obespechenie-grazhdan-altayskogo-kraya.
html.

Специалисты проконсультируют вас и дадут исчерпывающие 
ответы. Так, например, жители края смогут получить ответы 
на вопросы по пенсионному законодательству, как можно по-
лучить госуслуги через Портал электронных сервисов на сайте 
ПФР и консультации по материнскому капиталу.

Также в разделе «Приемная» по ссылке http://www.ap22.ru/
internet-priemnaya/v-pomosch-sobstvennikam-mnogokvartirnogo-
zhilya.html консультации дают специалисты Государственной 
инспекции Алтайского края. Жители региона смогут задать 
вопросы, касающиеся надзорных сфер деятельности Госин-
спекции. Например, можно проконсультироваться по вопросам 
управления многоквартирными домами.

Светлана ЯКОВЛЕВА

 Фонтан и скамейки
Администрация города Яровое заказала благоустройство 

Музейной площади. Соответствующий аукцион появился 
на сайте госзакупок. Начальная цена контракта – 8,5 млн 
рублей. Работы должны быть выполнены не позднее 30 сен-
тября 2018 года.

В техзадании говорится, что благоустройство запланировано 
в рамках программы «Формирование современной городской 
среды» на 2018 – 2022 годы. Изменить предстоит Музейную 
площадь, ограниченную ул. Мира, магазинами, зданием музея 
и торговым комплексом.

Сначала будет обновлено асфальтовое покрытие. Рабочие 
уложат тротуарную плитку, поставят бортовые камни. Затем 
на площади хотят установить 10 скамеек с бетонным основа-
нием, столько же урн из железобетона и такое же количество 
светильников «Шар».

На площади появится светодиодный фонтан, который будет 
переливаться разными цветами. В высоту он будет достигать 
3 метров, а в диаметре составит 2,5 метра.

«Древо» дружбы
В 2018 году Всероссийский фестиваль традиционной куль-

туры «День России на «Бирюзовой Катуни» будет проходить 
пять дней – с 8 по 12 июня. Начнется он в Барнауле, а закон-
чится на территории ОЭЗ «Бирюзовая Катунь».

Фестиваль откроется пленарным заседанием в Алтайском 
госуниверситете I Международного форума «Интеграционные 
процессы в этнокультурной сфере». Форум продлится 8 и 9 июня, 
сообщает официальный сайт Алтайского края.

Уже 9 июня фестиваль продолжится в Алтайском районе, 
где начнется праздник русского фольклора «Древо». Лучшие 
российские мастера в области народного творчества устроят 
мастер-классы: научат готовить печенье с помощью штампов 
и скалок, обучат традиционной мужской пляске и казачьей 
лезгинке, покажут, как самому сделать традиционную дере-
вянную игрушку, соберут хороводы.

На «Бирюзовой Катуни» праздник развернется 11 и 12 июня. 
Запланированы концертные программы, ярмарка народных 
ремесел, выставка этнических объединений, мастер-классы, 
на которых можно познакомиться с этническими традициями 
и играми народов края.

Алёна ИВАНОВА
(фото из сети Интернет)

До 60 тысяч рублей
В регионе обновлены вакансии для выпускников.
В новом списке от 15 мая 2018 года содержалось 1918 вакант-

ных мест с заработной платой от 12,8 до 60 тысяч рублей. Озна-
комиться с вакансиями можно на интерактивном портале по 
труду и занятости населения Алтайского края.

Вакантные рабочие места предназначены для выпускников 
профессиональных образовательных организаций и образова-
тельных организаций высшего образования. Работодателям 
требуются агрономы, врачи, ветеринарные врачи, воспитате-
ли, инженеры, машинисты крана, медицинские статистики, 
повара и др.

Светлана РУСИНА

Покажут Шекспира
Артисты Алтайского театра музыкальной комедии собира-

ются поехать на Международный музыкальный фестиваль 
в южнокорейский город Тэгу. Кстати, в прошлом году театр 
при полном аншлаге ставил спектакль «Ромео и Джульетта» 
в Турции.

В театре получили приглашение от организаторов фести-
валя, который в Азии считается крупнейшей площадкой 
для показа музыкальных спектаклей. Каждый год на этом 
грандиозном мероприятии ставят лучшие местные и зару-
бежные мюзиклы.

Теперь наш театр поставит «Ромео и Джульетту» в Южной 
Корее. Представление назначено на 29, 30 июня и 1 июля, рас-
сказывают в музкомедии.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Отопительный сезон завер-
шен во всех районах и городах 
края. Системы жизнеобеспе-
чения минувшей зимой рабо-
тали надежно и стабильно, 
без крупных сбоев. Об этом 
заявили на заседании реги-
онального правительства.А    

В Барнауле, Бийске и Рубцовске 
системы ЖКХ и энергетики год от 
года становятся более современны-
ми, качество оказания услуг населе-
нию повышается. Сегодня работа 
по формированию стабильного те-
плоснабжения постепенно сдвига-
ется в сторону городов с меньшим 
населением. Акценты нужно делать 
на Яровое, Новоалтайск, Славгород, 
Алейск. Таких точек напряжения, 
которые возникали в Славгороде и 
Немецком национальном районе, 
должно становиться все меньше.

Отметим, что из-за аномальных 
морозов произошли сбои в работе 
систем теплоснабжения села Кусак 
Немецкого национального района 
и Славгорода. На протяжении всего 
отопительного периода проблемы 
с теплоснабжением были в Шипу-
новском районе. Специалисты вели 
оперативный контроль за ходом ре-
монтно-восстановительных работ, в 
том числе непосредственно на месте 
их проведения.

Сейчас речь идет о выстраивании 
нормальной экономической деятель-
ности предприятий ЖКХ. На заседа-
нии правительства в числе причин 
неэффективности теплоснабжающих 
предприятий называли перерасход 
топлива, сверхнормативные потери, 
долги местных бюджетов, низкую со-
бираемость средств за услуги ЖКХ, 
неудовлетворительное качество рабо-
ты ресурсоснабжающих организаций 
по подготовке и защите тарифов на 
коммунальные услуги.

Серьезной проблемой остается за-
долженность предприятий отрасли 
за поставленные энергоресурсы: газ, 
уголь, электроэнергию. По состоянию 
на 1 апреля сумма долга сократилась 
на 53 млн рублей и составила 1 млрд 
671 млн. Объем просроченной задол-

женности остался на уровне аналогич-
ного периода прошлого года – 2 млрд 
163 млн рублей.

– Есть немало вопросов по ЖКХ к 
руководителям муниципалитетов, 
– сказал губернатор Александр Кар-
лин. – Мы оказали беспрецедентную 
финансовую помощь бюджетам в кон-
це прошлого года. Она квалифици-
ровалась как целевая, имели в виду 
использование выделяемых денег для 
качественного улучшения состояния 
дел по задолженности предприятий 
ЖКХ перед поставщиками газа, элек-
троэнергии, угля. К сожалению, эффек-
тивного контроля за прохождением 
этих средств не обеспечили. Сегодня 
мы имеем по-прежнему неблагопо-
лучную ситуацию по долгам перед 
поставщиками угля, энергетики.

Особое внимание в крае всегда уде-
ляется заготовке топлива. Расчетная 
потребность муниципалитетов в 
угле – 683 тыс. тонн. Фактическое по-
требление в текущем отопительном 
периоде – 661 тыс. тонн. Отмечается 
сокращение расхода угля по отно-
шению к прошлому отопительному 
периоду. Во многом это объясняется 
модернизацией, которая проходит на 
объектах ЖКХ. Уже существенным 
образом реконструирована система 
теплоснабжения Рубцовска. Она про-
шла испытания сильными мороза-
ми и позволяет экономить уголь на 
объединенной площадке – Южной 
тепловой станции. 

– Несмотря на снижение потребле-

ния топлива в целом по краю, по от-
дельным муниципалитетам зафикси-
рован значительный перерасход угля 
– в Славгороде, Змеиногорском, Тре-
тьяковском, Михайловском районах, 
– рассказал министр строительства, 
транспорта, жилищно-коммуналь-
ного хозяйства региона Иван Гилев. 
– Чтобы не допустить чрезвычайных 
ситуаций и обеспечить бесперебойное 
прохождение отопительного периода 
на регулярной основе, для нужд края 
формируется резервный запас угля.  
В этом отопительном сезоне отме-
чено увеличение отпуска резервно-
го угля на 15%. Его выделяли для 34 
муниципалитетов в объеме 70 тыс. 
тонн. Больше всего резервного угля 
получили Каменский, Немецкий на-
циональный, Змеиногорский, Шипу-
новский, Михайловский, Чарышский 
и Третьяковский районы.

По словам губернатора, необходи-
мо выстроить более четкий алгоритм 
выделения топлива. Обращение в ре-
зервный фонд с просьбой о прямых 
поставках угля должно свидетель-
ствовать как минимум о введении в 
муниципалитете режима повышенной 
готовности.М

Уже сейчас организована подготовка 
субъектов электроэнергетики региона 
к осенне-зимнему периоду 2018 – 2019 
годов. Предприятиями разработаны 
планы проведения ремонтов. Общая 

стоимость работ составляет более 
2,3 млрд рублей.

– Кроме этого электросетевые ком-
пании ведут работы по строительству 
новых линейных объектов, – говорит 
начальник управления края по про-
мышленности и энергетике Владимир 
Локтюшов. – Филиалом МРСК Сибири 
– «Алтайэнерго» в феврале завершены 
все строительные работы на объектах 
электросетевого комплекса «Белоку-
риха-2». Одним из наиболее значимых 
проектов занимается Сибирская ге-
нерирующая компания в Рубцовске. 

А вот на модернизацию объектов 
тепловодоснабжения в 2018 году пла-
нируется направить порядка 1,2 млрд 
рублей инвестиций. К примеру, в соот-
ветствии с распоряжением Правитель-
ства края предусмотрено выделение 
средств в сумме почти 115 млн рублей 
на проведение капитального ремонта 
60 скважин в 59 населенных пунктах, 
что позволит улучшить качество во-
доснабжения более 190 тыс. человек. 

Для своевременного устранения 
возможных аварийных ситуаций 
главам муниципалитетов поручено 
обеспечить формирование соответ-
ствующей базы материально-техни-
ческих ресурсов для бесперебойной 
работы аварийно-спасательных фор-
мирований, ремонтных бригад. Необ-
ходимо взять на контроль погашение 
сложившейся задолженности и орга-
низацию подготовки к предстоящему 
отопительному сезону.

Кристина ЛИВЕР

Первоклассник Егор показал губернатору доску с зарядными устройствами для телефонов.

Родинская школа №1 после капремонта.

Старшая медсестра Родинской ЦРБ Ирина Журавель: 
«Мы работаем в отличных условиях».
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.КУЛЬТУРА.

.В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.
В память 
о земляках 

Актив Шипуновского отделения Союза пенсионеров 
России принял участие в акции «Лес Победы».

Вместе с работниками Шипуновского лесхоза пенсионеры 
высадили более семисот саженцев яблони ягодной в память 
о земляках-шипуновцах, погибших на фронтах Великой Оте-
чественной войны.

Для чего лапти 
на войне?

Школьники Родино проверили знания о Великой Оте-
чественной войне во время игры «Что? Где? Когда?», ини-
циированной редакцией газеты «Дело Октября».

Стол, карта с секторами, посередине волчок, на ме-
стах для игроков – сборная команда школьников рай-
она: Полина Андреева из Степновской школы, Эдуард 
Удовенко и Алеся Старухина из РСОШ № 2, Никита Мар-
ченко и Евгения Лагутина из РСОШ № 1 и Артем Борзых 
из Мирного. Против знатоков играет команда учителей 
истории и литературы школ района. Именно они со-
ставляли интересные вопросы, предлагали знатокам 
литературу для подготовки. Причем по условиям игры 
вопросы должны были выходить за рамки учебника 
истории.

Первые два раунда завершились не в пользу знатоков. Вопрос 
о том, после какой единственной бомбы немцы, строившие 
на территории Голландии во время Второй мировой войны 
макет аэродрома для запугивания противника, перестали 
возводить псевдосамолеты, ангары, средства ПВО, остался 
без точного ответа. Оказалось, после деревянной! Именно 
тогда врагу стало понятно, что «игрушечное» вооружение 
никому не страшно. И не менее интересный вопрос – содер-
жимое черного ящика. В нем то, что партизаны, идя на за-
дание, надевали на себя. Оказалось, вовсе не кепку, чтобы 
замаскироваться под местных жителей, как предположили 
школьники. А… лапти, чтобы сбить со следа фашистских 
собак!

Зато дальше, как рассказали «АП» родинские журна-
листы, знатоки разыгрались и стали щелкать сложные 
вопросы как семечки, демонстрируя знание основных 
фронтов, главных операций, дат Великой Отечествен-
ной. По силам ребятам были и вопросы, касающиеся 
подвигов героев-родинцев. В итоге со счетом 4:6 победу 
в игре одержали знатоки. А лучшим игроком признан 
Артем Борзых.

Героям-партизанам
В Тюменцево отреставрировали памятник героям 

Гражданской войны.
Памятник обшили железом, установили кованую ограду, 

заасфальтировали прилегающую территорию. По словам 
Марины Иост (газета «Вперед»), инициаторами выступили 

администрация района и Тюменского сельсовета, краевой 
Союз пенсионеров. Средства на реставрацию выделило 
также АО «Алтайэнергосбыт». В обновлении обелиска при-
няли участие работники дорожно-строительного участка, 
местные жители Константин Карпушкин, Сергей Мамонтов, 
Борис Антяскин.

Памятник был установлен в 1923 году из кирпича вино-
куровской часовни. Соорудил его Василий Матвеевич Сам-
сонов в память о партизанах, погибших осенью 1919 года и 
захороненных в марте 1920 года в братской могиле в центре 
с. Тюменцево.

Звёзды зажглись!
Традиционный творческий отчет «Звезды-2018» в Поспе-

лихе называют одним из самых любимых и ожидаемых 
мероприятий весны.

Редко какое событие может посоперничать с ним по на-
полненности зрительного зала, рассказала «АП» Ирина Лаас 
(газета «Новый путь»). Вот и в этот раз почти за полчаса до 
начала концерта не осталось ни одного свободного места.

Первая часть практически полностью состояла из вы-
ступлений малышей, делающих на сцене свои первые 
шаги, будь это танцевальные па, декламация стихов 
или пение. Во второй свои таланты демонстрирова-
ли уже дети постарше. Выступления ребят часто укра-
шают мероприятия районного масштаба, ведь это уже 
не просто самодеятельность, а настоящее мастерство. 
Зрители, пришедшие на отчетный концерт, могли на-
глядно проследить путь творческого взросления юных 
дарований.

Не осталась без внимания зрителей и восхитительная вы-
ставка интересных поделок.

Финал мероприятия был по-настоящему трогательным 
и не обошелся без искренних слез – со своими педагогами и 
коллективами прощались выпускники объединений.

Невесты 
из Пантюхино

13 мая в Усть-Калманском районном Доме культуры 
состоялась долгожданная премьера спектакля Лилии 
Моцарь «В деревне Пантюхино» местного народного те-
атра «Встреча».

«Долгожданная, потому что всегда с нетерпением ждём 
любую работу режиссёра Веры Глухонемых и её талантливых 
актёров – наших земляков», – делится с «АП» Татьяна Плотнико-
ва (газета «Ленинец»). На этот раз посмотрели лёгкую комедию 
на никогда не стареющую тему – о жизни, о любви. Сельская 
почтальонка Наталья (Светлана Ганова) никак не может выйти 
замуж. Помогает ей устроить судьбу продавщица Галина (На-
талья Фролова). Женщины размещают брачное объявление в 
районной газете, что совсем не нравится председателю кол-
хоза Петру Семёновичу (Стас Марченко): «опозорила» некая 
женщина мужской пол в деревне и теперь господдержки на 
покупку комбайнов точно не будет. Надо найти виновницу, 
а лучше всех незамужних срочно выдать замуж. В «проекте» 
не прочь поучаствовать и баба Варя (Зинаида Ледак). А осу-
ществлять идею председателю помогает вечно поддатый муж 
Галины Григорий (Алексей Шипарнёв). Скоро в Пантюхино 
прибывает и единственный кандидат в женихи – Вениамин 
(Валерий Морозов). Что из этой истории вышло, зрители на 
одном дыхании смотрели полтора часа.

Что удивительно: год назад зал плакал от игры этой же 
актёрской группы (новенькая лишь Зинаида Ледак), а теперь 
безудержно хохотал. А вообще-то, не удивительно: талантли-
вый режиссёр, талантливые актёры и огромная режиссёрская 
работа – слагаемые успеха постановки в любом жанре. Когда 
артисты и режиссёр вышли на поклон,  в зале долго не смол-
кали аплодисменты.

Бегом за медалями
В 33-й раз в Калманском районе прошла легкоатлетиче-

ская эстафета «Кольцо Победы» на приз районной газеты 
«Заря Приобья». В ней участвовали более ста любителей 
спорта.

В соревнованиях приняли участие 19 команд, среди 
них школьные, а также представляющие советы молоде-
жи сел Шадрино, Бураново, Калманка. На беговые дорож-
ки вышли также команды медицинских, педагогических 
работников, отделения полиции, администрации района 
и управления социальной защиты населения по Калман-
скому району. В воздухе витали спортивный азарт, жела-
ние показать максимум возможностей и взаимовыручки. 
Участники преодолевали дистанцию в два километра, раз-
деленную на шесть этапов. Старт и финиш – у Парка Победы. 
Немало собралось болельщиков, чтобы поддержать боевой 
настрой бегунов.

Уверенную победу среди школьных команд одержали 
бурановцы, среди команд организаций района – педагоги 
Новоромановской средней школы, среди команд советов 

молодежи в победители вышли шадринцы. Эти команды 
получили в подарок главный приз – подписку на районную 
газету. Кубок за массовость достался Калманской средней 
школе.

Подготовила Оксана ИВАНОВА,
фото из газет «Степной путь», 

«Заря Приобья», «Новый путь», «Ленинец»

Бийск: проекты 
«Единой России» в работе
Наукоград с рабочей по-
ездкой посетил секретарь 
Алтайского региональ-
ного отделения партии 
«Единая Россия», пред-
седатель краевого Зако-
нодательного Собрания 
Александр Романенко. 
Цель – проверка резуль-
татов работы федераль-
ных программ, иниции-
рованных «ЕР». В первую 
очередь Александр Алек-
сеевич вместе с коллегой 
по АКЗС, председателем 
комитета по социаль-
ной политике Татьяной 
Ильюченко, являющейся 
куратором реализации 
таких программ по Бий-
ску, побывал в городском 
драматическом театре.

В прошлом году этому уч-
реждению культуры по-своему 
повезло. На его ремонт были 
направлены деньги по линии 
наукогра да и других источ-
ников в сумме более 15 млн 
рублей. На эти деньги удалось 
отремонтировать кровлю, поме-
нять окна,  а также отреставри-
ровать фасад старинного здания. 
Но это еще не все.

БДТ стал участником партийно-
го проекта «Парки малых городов», 
благодаря чему получил допол-
нительно более 4,5 млн рублей. 
Как сообщила директор театра 

Ольга Малявина, на эти средства 
учреждение приобрело машину 
для создания эффекта снега на 
сцене и дорогостоящее световое 
оборудование.

– Мы никогда не могли даже 
мечтать о таких дорогих покуп-
ках, если бы не партийный про-
ект, – поделилась впечатлениями 
Ольга Малявина, – а результат – это 

счастливые глаза детей, которые 
приходят на наши сказочные по-
становки и видят, например, новое 
волшебное освещение.

Кстати, благодаря этому же 
партийному проекту бийские 
театралы смогли ознакомиться 
с творчеством известных бар-
наульских и новосибирских 
режиссеров. Так, спектакль 
«Страшный суп» поставил бар-
наулец Марат Свободный, а по-
становку «Здравствуй, мама» 
– известный режиссер из Ново-
сибирска Марина Шелевер. Кроме 
того, часть финансовых средств 
была затрачена на работу над 
спектаклем бийского молодого 
режиссера Артема Фоменко «Мед-
ный всадник». Данную постанов-
ку бийчане оценили достаточно 
высоко.

– Отрадно, что в этот партий-
ный проект вошли два наших 
драматических театра – рубцов-
ский и бийский, – подчеркнул 
Александр Романенко. По его 
словам, реализация проекта «Те-
атры малых городов» на этом не 
закончена. В 2018 году Бийский 
драмтеатр еще получит финан-
совые средства, которые сможет 
направить на улучшение свето-
вого и музыкального оборудова-
ния либо другие необходимые 
цели.

Павел СИДОРЕНКО

Александр Романенко: «Реализация проекта «Театры малых городов» продолжается».

.СОБЫТИЯ В КРАЕ. АНОНСЫ.
«Свет разумения»

Продолжается месяц, при-
несший немало праздничных 
дней. Порадует ли нас буду-
щая неделя?

Новая неделя начнется с подведе-
ния итогов знакового события, по-
любившегося многим жителям края, 
– «Музейной ночи». Конечно же, будут 
названы важные числа: учреждений-
участников, акций, посетителей. Глав-
ным же останется ощущение празд-
ника для тех, кто является частым 
гостем музеев. Как случалось уже не 
раз, многие новички сделают общее 
открытие – оказывается, классика – 
это классно!

И подтверждением этой самой 
классности разумного и вечного 
будет вся следующая неделя, ибо 
пройдет она под знаком Дней сла-
вянской письменности. Выставка 
из фонда редких книг «Шишковки» 
так и будет называться – «Свет раз-
умения книжного». В Художествен-
ном музее пройдет культурно-про-
светительская программа «От Аза 
до Ижицы». Хотите научиться рисо-
вать старославянскую буквицу? Тогда 
вам прямая дорога в ГХМАК! «Слово 
о полку Игореве» вспомнят в ГМИ-
ЛИКА. А 24 мая на площади перед 
храмом Иоанна Богослова отметят 
праздник все желающие – под музыку 
симфонического оркестра филармо-
нии и других ведущих коллективов 
Барнаула.

Конечно, это не все важные куль-
турные события недели (мы не вспом-
нили даже «Алексея Каренина» в Мо-
лодежном!), но пора переходить уже 
к другой социально значимой теме 
– образованию. И особенно той его 
части, что так волнует в конце весны 
выпускников и их родителей.

Итак, 21 мая наш край примет 
участие в селекторном совещании 
Федеральной службы по надзору 
в сфере образования по вопросам 
готовности к общественному на-
блюдению в основной период ЕГЭ 
в рамках Всероссийской акции «К 
наблюдению готовы». В меропри-
ятии примут участие студенты 
шести барнаульских вузов и пед-
колледжа, представители Россий-
ского Союза молодежи, специалисты 
профильного Министерства края. 
Стоит отметить, что обществен-
ные наблюдатели уже прошли об-
учение и получили сертификаты 
общественных наблюдателей фе-
дерального уровня. Остается наде-
яться, что работы у них на проведе-
нии выпускных испытаний будет 
не много.

Тем же, кто не волнуется за сдачу 
экзаменов, а задумывается о выборе 
профессии, весьма рекомендуем по-
сетить I профориентационный форум 
для молодежи «Первые шаги в буду-
щее», который пройдет в Барнауле 
22 мая на центральной площадке во 
Дворце зрелищ и спорта им. Г.С. Тито-
ва. Ждут интересные события и тех, 
кто уже нашел свое призвание. Так, в 
среду откроется еще один специали-
зированный симуляционный центр 
АГМУ – хирургического профиля (в 
горбольнице № 5). Там будут обучать-
ся студенты старших курсов, орди-
наторы и повышать квалификацию 
врачи.

И еще о профессионализме. Два 
ежегодных конкурса профмастерства 
пройдут на следующей неделе. В Бий-
ске определится лучший формовщик 
колбасных изделий, а в Барнауле – 
лучший водитель троллейбуса.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Продаю мост передний МТЗ-82 старого и нового образца.
Тел. 8-913-220-6363. Реклама

Предлагаются в аренду площади ОАО «РЖД»
на условиях почасового использования по адресу:

Республика Алтай, Чемальский район, база отдыха «Турсиб»

для проведения концертно-зрелищных,
спортивных, оздоровительных, образовательных,
выставочных и корпоративных мероприятий,
выставок-ярмарок, а также для сопутствующей
торговли во время проведения указанных мероприятий.

8-929-311-01 13, (383) 229-58-30/229-42-09.
Реклама

Сообщение о торгах по продаже имущества ООО «Агримакс»
Конкурсный управляющий ООО «Агримакс» (Алтайский край, Клю-

чевский район, с. Новополтава, ОГРН 1062224062603, ИНН 2224101584) 
Арехина Олеся Ивановна (656066, г. Барнаул, а/я 1592, aoi25@mail.ru, 
ИНН 222209071750, СНИЛС 070-604-284-33, решение АС АК по делу
№ А03-21266/2017 от 19.01.18 г.), член Ассоциации МСРО «Содействие» 
(ИНН/ОГРН 5752030226/1025700780071, 302004, г. Орел, ул. 3-я Кур-
ская, 15), сообщает, что согласно Положению о порядке, сроках и 
условиях продажи имущества ООО «Агримакс», утвержденного 
решением собрания кредиторов, на продажу выставляется имуще-
ство: 1 – «Система видеонаблюдения» с начальной ценой 3325 руб.

Условия продажи:
– начало продажи – через 7 календарных дней с даты опублико-

вания настоящего объявления, также указывается на сайте ЕФРСБ 
(http://bankrot.fedresurs.ru);

– установлено 10 периодов продажи по 3 рабочих дня, в которые 
цена продажи снижается последовательно на величину в размере 
10% от начальной цены;

– договор купли-продажи заключается с любым правоспособ-
ным и дееспособным лицом, первым обратившимся с заявкой о 
приобретении имущества по цене, не ниже установленной, для 
соответствующего периода в течение 5 дней с даты подачи заявки;

– срок оплаты по договору купли-продажи – 5 дней с даты за-
ключения договора.

Согласование времени ознакомления (осмотра) с имуществом 
и документацией обязательно. Осмотр проводится по месту на-
хождения имущества. Получить информацию об имуществе, его 
составе, характеристиках можно по тел. 8-913-215-8389, а также 
по адресу заключения договора купли-продажи и приема заявок: 
г. Барнаул, пр. Космонавтов, 6-б – 13, которые подаются нарочно в 
рабочие дни с 10.00 до 14.00.

Реквизиты: ООО «Агримакс», ИНН 2224101584; Сибирский филиал 
АО КБ «ФорБанк» г. Барнаул, БИК 040173756, к/с 30101810101730000756, 
р/с для оплаты имущества 40702810418000000533.

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Бычков Олег Валерьевич, действу-
ющий на основании доверенности в интересах Кошелева Констан-
тина Александровича (РФ, Алтайский край, Красногорский район, 
с. Красногорское, ул. Социалистическая, д. 60, кв. 2, тел. 8-906-969 -0815).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Перу-
нова Елена Ивановна (659500, с. Красногорское Красногорского района 
Алтайского края, ул. Советская, 103-б, atikrsq@altbti.ru, тел.: 8 (385-35)
22-0-70, 8-962-821-0319), квалификационный аттестат № 04-11-56.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:030001:75 (условный номер), описание местоположения: 
Алтайский край, Красногорский район, АОЗТ совхоз «Малинов-
ский». Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, 
направлять письменные  обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ выделяемого земельного 
участка можно в течение 30 дней со дня опубликования извеще-
ния в газете по адресу кадастрового инженера, а также в орган ре-
гистрации прав по месту расположения такого земельного участка.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межевания: 

Воробьев Федор Васильевич (659797, Алтайский край, Родинский 
район, с. Кочки, ул. Ленина, д. 62, тел.: 8-903-911-5341.)

Кадастровый номер исходного земельного участка: 22:37:000000:43, 
расположенный: Алтайский край, Родинский район, село Кочки,
в границах плана АОЗТ «Кочкинское».

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: Мо-
роз С.И. (квалификационный аттестат № 22-11-98, № регистрации 
в гос. реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: 
№ 7345, 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, 
пер. Советский, 1, тел. 8 (385-61) 21-5-17, ул. Элеваторная, 45-2, тел. 
8-909-506-6185, адрес электронной почты: MSI3111975@yandex.ru, 
СРО Ассоциация ОКИС).

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней 
с момента выхода данного извещения по адресам заказчика и ис-
полнителя кадастровых работ.

Возражения относительно размера и местоположения земель-
ного участка принимаются по адресу кадастрового инженера и ор-
гана регистрации прав по месту расположения земельного участ-
ка в течение 30 дней с момента опубликования.

  Семья Заздравных от всего сердца благодарит родных, 
друзей, ветеринарную службу Алтайского края, коллег, 
принявших участие в похоронах Заздравных Михаила Ильича, 
за моральную и материальную поддержку.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ГАЗЕТА ЧИТАТЕЛЬ .
В четверг барнауль-
цы посмотрели бит-
ву экскаваторов.

Необычное техношоу 
в третий раз организо-
вали в краевом центре в 
рамках выставки «Алтай-
строй-2017». Испытания 
на скорость, точность, 
быстрот у и качество 
решились пройти не-
сколько сотрудников 
строительно-транспорт-
ных организаций Сиби-
ри. В помощь надежная 
техника – экскаваторы. 
Соперники встретились 
у Дворца зрелищ и спор-
та им. Г.С. Титова. По их 
настрою было видно, что 
битва будет не из легких. 
Не помешал и неожидан-
но начавшийся снегопад.

– Участвую в состяза-
нии второй год подряд. 
Нельзя ударить в грязь 
лицом, так как за меня 
пришли болеть супруга 
и начальник! Конечно, 
волнуюсь, а вот у моего 
напарника железные не-
рвы, – улыбается конкур-
сант Игорь Карпов.

Родом он из поселка 
Карповского Тюменцев-
ского района. За руль 
впервые посадил отец еще 
в детстве. Сейчас живет с 
семьей в Барнауле, шесть 
лет работает в компании 
«АлтайСпецТехника».

Пока мы разговари-
вали, соперник Игоря 
Олег Дьячков, представ-
ляющий новосибирское 
предприятие «Восточная 
техника», перед стартом 
внимательно осматривал 
экскаватор, смахивал с пе-
реднего стекла снежинки. 
«Как в «Ералаше»: «Погод-
ка сегодня отпад». Навер-
ное, не в боулинг будем 
играть, а расчищать пло-
щадку от снега», – шутит 
Олег.

По специальности он 
механизатор широкого 

профиля, хотя диплом 
долгое время лежал без 
дела. Мужчина 20 лет 
работал токарем. Затем 
решил сменить род дея-
тельности и переквали-

фицировался в водителя 
погрузчика.

– К конкурсу особо не 
готовился, думаю, здесь 
важную роль сыграет 
накопленный опыт. По-

бедить хочется, но нельзя 
недооценивать соперни-
ков, – считает Олег.

Еще один конкурсант 
– Михаил Зыков из компа-
нии «Аскона+». Трудится 

на экскаваторе с 1989 года. 
Много лет он проработал 
в Барнаульском водока-
нале. По его мнению, для 
отличного результата ва-
жен не только настрой, 

нужно чувствовать тех-
нику, садиться в кабину 
в хорошем настроении.

Ежегодно организато-
ры придумывают новые 
интересные испытания 
для участников. Прошлой 
весной операторы тяже-
лой техники забивали 
голы, снимали с веша-
лок головные уборы, на 
этот раз им предстояло 
разрезать яблоки, стро-
ить пирамиды, возить 
ведра с водой, играть в 
боулинг. К сожалению, 
выбить «страйк» с помо-
щью баскетбольного мяча 
у конкурсантов не полу-
чилось, но по несколько 
кеглей оказалось у каж-
дого на счету. Виртуозное 
владение спецтехникой 

продемонстрировал Олег 
Дьячков во время вбива-
ния гвоздей в чурку. Он 
с точностью ювелира на-
целил железный зубец к 
шляпке и аккуратно вда-
вил крепежное изделие в 
деревянный брусок.

По традиции посмо-
треть необычное тех-
ношоу собрались сотни 
барнаульцев. Чтобы не 
замерзнуть, болельщики 
пили горячий чай, танце-
вали и, конечно, снимали 
происходящее на камеру. 
В итоге победителем же-
лезной битвы стал Игорь 
Карпов. Он получил цен-
ные подарки от спонсоров.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Напарник с железными нервами
  КОНКУРС .

Этой весной в Алейске 
стартовал необычный 
социальный экспери-
мент. Пять отцов со-
брались вместе, чтобы 
делать с детьми скво-
речники, помогать ве-
теранам, устраивать 
пикники, играть в фут-
бол и волейбол. Сегодня 
команда «Пять колец» – 
одна из самых активных 
участниц краевого про-
екта развития добро-
вольческого движения 
отцов Алтая «Вместе 
с папой».Э  

Когда исполняющая обязан-
ности директора Комплексно-
го центра социального обслу-
живания населения Алейска 
Оксана Решетова предложила 
мужчинам показать эталон-
ный вариант главы семьи и 
папы, те слегка растерялись. 
С чего начинать? Как им, пред-
ставителям брутальных про-
фессий, вести себя с детьми?

Первым опытом стал… ку-
кольный спектакль. Подгото-
вили его быстро, благо есть в 
центре ширмы, куклы бибабо, 
реквизит. 23 марта отцы-добро-
вольцы показали спектакль 
«Заюшкина избушка» детям, 
которые проходят лечение в 
педиатрическом отделении 
Алейской ЦРБ. Мои попытки 
увязать мужской бас с высо-
ким Заюшкиным фальцетом 
вызывают дружный хохот у 
собеседников. Как оказалось, 
они работали под фонограмму. 
Премьера прошла на ура, на 

осень уже намечена очередная 
постановка.

Активисты просят не путать 
их с советом отцов – организа-
цией, которая работает в Алей-
ске уже не первый год. «Пять 
колец» – другая история. Это 
пять пап, пять направлений 
деятельности – здоровье, эколо-
гия, спорт, развивающая среда, 

туризм и навыки безопасности. 
Разницу объясняет Евгений 
Бобнев, психолог Комплексно-
го центра социального обслу-
живания населения Алейска 
и негласный лидер доброволь-
ческой сборной:

– Мы – добровольцы, при-
звали сами себя и еще стесня-
емся, если честно, своей новой 

социальной роли. Формали-
зовываться не собираемся, 
на гранты не рассчитываем. 
Просто моим единомышлен-
никам пришла в голову идея 
делать для маленьких подо-
печных нашего центра то, 
что мы можем и умеем. Обсу-
дили ее и пошли воплощать. 
Занимаемся с ребятами всех 

возрастов, из разных школ и 
социальных групп, из семей 
благополучных и не очень, 
с детьми погибших участни-
ков боевых действий и теми, 
кого мамы растят в одиночку 
по более приземленным при-
чинам. Глобальной проблемы 
безответственного отцовства 
нам не решить, конечно, но 
подать пример отца, показать 
подросткам жизнь яркую и ин-
тересную нам вполне по силам. 
Чтобы ребята, подрастающие 
без мужского компонента вос-
питания, срисовали для себя 
некий образ, модель полной 
семьи.П  …

Итак, знакомьтесь: Евгений 
Бобнев (к слову, многодетный 
отец) и его дочь Ксения. Сер-
гей Шипулин и сын Максим, 
Виктор Шапран и Артем, Иван 
Буданцев и Андрей, Петр Маль-
цев, который пришел в этот 
раз без сына Алексея – парень 
накануне получил травму. 
Кровные сыновья и дочери 
наших героев, если не на уро-
ках, конечно, стараются уча-
ствовать во всех начинаниях 
«Пяти колец». Ревнуют ли они 
отцов к другим детям?

– Он у меня очень хороший, 
добрый, душевный. Ревности 
нет. Наоборот,  когда мы вместе 
выбираемся на природу или 
проводим спортивный турнир, 
я рад, что мой отец нравится 
другим людям, – говорит Ан-
дрей Буданцев про своего папу 
Ивана Александровича.

«Я скоро в десятый класс 
пойду, а пока только в четвер-
том. У нас с папой общее увле-
чение – музыка, нам интересно 

вместе», – важно представляет 
себя и Виктора Петровича Артем 
Шапран.

«Вроде ничего особенного 
с детьми не делаем, но это и 
есть воспитание. Говорим по 
душам, учим тому, что умеем 
сами, если говорить о навыках 
ручного труда. Чтобы парень не 
зависал круглосуточно в соц-
сетях, надо, чтобы он чувство-
вал себя умельцем, хозяином 
в доме. Чтобы элементарно 
гвоздь мог в стену вбить» – это 
мнение Петра Мальцева, про-
фессионала сразу в двух сферах 
– кулинарии и строительстве.

Этой командой они уже по-
бывали на краевом слете добро-
вольческих отцовских отрядов. 
И на встречу с «АП» пришли в 
том же составе.

Пока матери-одиночки, раз-
рываясь в силу сложившихся 
обстоятельств на несколько 
фронтов, тщетно пытаются за-
менить своим детям отцов, во-
прос о роли мужчины в жизни 
ребенка остается открытым. 
Каждому из нас от рождения 
равно нужны мама и папа. 
Этот переживший тысячеле-
тия архетип в наши времена 
стал еще более актуальным. 
Погонять мяч, посидеть с 
удочкой на берегу, выправить 
«восьмерку» на велосипедном 
колесе, разрулить взвешенно 
детские проблемы – это все с 
папой. А утром в детский сад 
круто ехать на батиной шее, а 
не топать пешком…

Чтобы увидеть, как «Пять ко-
лец» меняют мир к лучшему, не 
нужно долго ждать. Потому что 
они его уже изменили…

Тамара ПОПОВА,
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

Подписался?
Получи подарок!

14 мая в селе Тогул Тогульского района про-
шел День подписки. На газету «Алтайская 
правда» на 2 полугодие 2018 года в этот 
день подписалось более 30 человек.

Самые ответственные жители села уже к 9 часам 
утра пришли в почтовое отделение, чтобы успеть 
оформить подписку на «АП». Каждый хотел оказаться 
первым! Хотя подарки получили все, кто в этот день 
подписался на «Алтайскую правду».

Нина Чуднова, которая сама проработала 21 год 
почтальоном, а сейчас на заслуженном отдыхе, одной 
из первых оформила подписку на «АП» на 2 полугодие 
2018 года.

– Газету мы выписываем всю жизнь: сначала роди-
тели, теперь я, – рассказывает Нина Валентиновна. – У 
моего отца, Валентина Эмильяновича, за эти годы 
образовалась огромная подшивка газет. Все прочи-
танные номера «Алтаечки» он хранит в книжном 
шкафу. Однажды, когда дома наводила порядок, хо-
тела выбросить совсем старые выпуски «АП», чтобы 
освободить место для новых номеров газеты, но отец 
не разрешил, – улыбается Нина Чуднова. – Он сказал, 
что они могут еще пригодиться. Так и лежат все эк-
земпляры «Алтайской правды» на полках книжного 
шкафа нетронутыми, – подвела итог подписчица.

Сергей Наумов, брат Нины Валентиновны, так же 
как и сестра, является постоянным подписчиком и 
преданным читателем «Алтайской правды».

– Газета очень интересная и содержательная, осо-
бенно люблю читать спортивные материалы, – говорит 
Сергей Валентинович. – Хотелось, чтобы на страницах 
«Алтайской правды» было как можно больше матери-
алов об алтайском спорте.

Сергей Наумов и сам любит здоровый образ жизни: 
летом бегает по утрам, зимой ходит на лыжах.

Все подписчики на «Алтайскую правду» в этот день 
получили подарки и возможность выиграть бытовую 
технику в акции «Удачная подписка. Лето-2018».

Татьяна ВОЛОШЕНКО
(фото автора)

  СЕМЬЯ .
Сила пяти отцовВесны нет. Будет ли лето?

Весна не спешит радовать жителей Алтайского 
края теплом. Каким будет лето? «Алтайская 
правда» поинтересовалась об этом у начальника 
отдела гидрометеообеспечения Алтайского ЦГМС 
Людмилы Сырых.

По долгосрочному прогнозу на июнь, июль и август, осадков 
выпадет около нормы. Температура ожидается также около нор-
мы. Как и в любое лето, не исключены проливные дожди и град. 
Традиционно самым дождливым и в то же время самым теплым 
должен быть июль.

«В этом году возможны периоды аномально жаркой погоды. 
В 2017-м их почти не было. Но теперь можно ожидать. Надеемся, 
они будут более длительными», – добавила Людмила Сырых.

Для сравнения, в 2017 году средняя температура была также 
около нормы (+17…+20), с небольшими аномальными отклонени-
ями в сторону отрицательных температур. Осадков выпало от 
105 до 248 мм, в предгорьях – больше нормы, а по краю – около 
нормы.

Алёна ИВАНОВА

  У КАРТЫ ПОГОДЫ .

Получил по заслугам
Бывший руководитель управляющей компании «Южком» 

и его сын ответили в суде за хищение денег у организации 
в особо крупном размере.

Суд счел доказанным, что мужчина вместе со своим сыном нанес 
ущерб управляющей компании и ресурсоснабжающим органи-
зациям на сумму более 8 миллионов 500 тысяч рублей. С 2010 по 
2013 год под видом оплаты за якобы оказанные услуги по уборке 
придомовой территории и ремонтно-строительные работы на 84 
многоквартирных жилых домах посёлка Южного под Барнаулом 
управленец направил на расчетные счета подконтрольных ему 
трех фирм деньги своей компании. Однако эти средства изначально 
предназначались для ресурсоснабжающих организаций.

Похищенное отец и сын обналичивали, в том числе с привле-
чением других людей. Распоряжались деньгами по собственному 
усмотрению. Это привело к возбуждению уголовного дела, опера-
тивное сопровождение по которому вели сотрудники управления 
ФСБ по краю.

Как рассказала «АП» старший помощник руководителя управ-
ления Следственного комитета РФ по краю Людмила Рязанцева, 
уголовное дело в отношении сына бывшего руководителя ООО 
«Южком» уже рассмотрено. Он также обвинялся в присвоении и 
растрате. В связи с заключением досудебного соглашения дело 
было выделено в отдельное производство. Он получил 3 года ли-
шения свободы условно.

Самого же бывшего управленца суд приговорил к 4 годам общего 
режима. Также он должен возместить нанесенный ущерб.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ФЕМИДА .
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Отцы «Пяти колец». Момент репетиции спектакля.

Экскаватор строит пирамиду.

Участник из Новосибирска Олег Дьячков.

Зрители с интересом наблюдали за происходящим.Вбить гвоздь в чурку железным ковшом –
испытание не из легких.


